
**EVALUACIÓN DEL INCUMPLIMIENTO DE PROTOCOLO Y FORMULARIO DE
LA SOLICITUD DE TRANSFUSIÓN DEL HOSPITAL
SAN JUAN DE DIOS DE CURICÓ**

**CONSTANZA HORMAZÁBAL CÁRDENAS
LICENCIADO EN TECNOLOGÍA MÉDICA**

RESUMEN

Actualmente la terapia transfusional es un proceso clave para el tratamiento de diversas enfermedades en las que no existe otro tipo de terapia o en situaciones clínicas donde se utiliza como una medida de estabilización del paciente para posteriormente aplicar el tratamiento respectivo. Sin embargo, en el último tiempo se ha visto que no siempre se utiliza racionalmente, es por esto que el objetivo del presente estudio fue determinar la frecuencia de indicaciones de transfusión de hemocomponentes, que no se ajustan con las guías clínicas establecidas, en el Hospital San Juan de Dios de Curicó; donde se analizaron un total de 9445 solicitudes de transfusión de las cuales el 6,63% incumplió el protocolo de indicación establecido y un 25,8% incumplió el llenado del formulario de solicitud. Además se determinó la frecuencia de incumplimiento en estos dos ámbitos por grado de urgencia, hemocomponente, servicio y causa del incumplimiento. Se pudo concluir de este estudio que la frecuencia de incumplimiento es baja en comparación a otros estudios, no obstante siempre se puede mejorar para lograr que las transfusiones sean costo-efectivas y por sobre todo seguras y de calidad.